

教育委員会 10月定例会会議録（要旨）

招集月日	令和4年10月3日（月）	
招集場所	瀬戸市役所4階 庁議室	
教育長	加藤 正彦	
出席委員	委員 青山 貴彦 委員 小澤 慎太郎 委員 加藤 千春	委員 田中 直美 委員 竹川 典子 委員 稲垣 遼
欠席委員	なし	
議案説明のため に出席した職員	教育部長 教育政策課長 学校教育課長 学校教育課主幹 学校教育課主幹 図書館長 まちづくり協働課長 文化課長 スポーツ課長	磯村 玲子 谷口 墓 此下 明雄 長谷川 武宏 加藤 都志雄 吉村 きみ 杉江 圭司 井上 紀和 中村 浩司
書記	教育政策課課長補佐兼企画係長 教育政策課企画係	松見 健一 梅原 明江
傍聴人數	0名	
開会時刻	午前10時00分	
閉会時刻	午前10時30分	
議題		可否
1 瀬戸市教育委員会教育長職務代理者の指名について		
2 報告	(1) 催物の後援・推薦に係る審査結果報告について (2) 催物の後援・推薦に係る実績報告について (3) 令和4年7月情報公開請求について (4) 物損事故の報告について (5) 第26回 図書館まつりの開催について (6) オクトーバー・ラン&ウォーク2022について	
3 その他	• 日程について	

	<p>開会 午前10時00分</p>
教 育 長	<p>ただいまから、令和4年10月定例会を開催します。</p> <p>10月1日付けで教育長に就任した加藤正彦教育長から、挨拶があった。 10月1日付けで教育委員に任命された稻垣遼委員から、挨拶があった。</p> <p>9月教育委員会定例会会議録（要旨）の承認を受けた。</p> <p>1 濑戸市教育委員会教育長職務代理者の指名について 瀬戸市教育委員会教育長職務代理者の指名については、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」第13条第2項「教育長に事故があるとき、又は教育長が欠けたときは、あらかじめその指名する委員がその職務を行う」と定められていることから、教育長に事故がある場合などに、事務に支障をきたすことがないよう、あらかじめ委員の中から職務代理者を指名することとなっていることが説明され、この規定に基づき、令和4年10月1日付けで、青山貴彦委員を教育長職務代理者に指名した旨の報告があった。</p> <p>その後、青山貴彦職務代理者から挨拶があった。</p> <p>2 報 告 (1) 催物の後援・推薦に係る審査結果報告について (2) 催物の後援・推薦に係る実績報告について 教育政策課長から、審査結果報告書に基づき、「第7回みんなのハッピーカーボンクール」をはじめ、5件について催物の審査結果を報告。 併せて、実績報告書に基づき、「5周年記念 濑戸こども将棋大会」をはじめ、6件の催物の実績について報告。</p> <p>(3) 令和4年7月情報公開請求について 学校教育課長から、資料に基づき報告。</p> <p>(4) 物損事故の報告について 学校教育課主幹から、資料に基づき報告。 加藤千春委員より、「草刈り時に小石をはねて物的損害を与えた事例は、本年度5月に2件あり、6月の校長会で注意喚起を行うとともに、具体的な再発防止対策の周知を図ったとのことでした。今回の事例で、6月に指示した具体的な事故防止対策は守られていましたか。また、指示した対策が守られていたとすれば、それにもかかわらず事故が発生したのはなぜですか。」と事前質問あり。</p> <p>学校教育課主幹より、「6月の校長会後、職員に周知を図り、再発防止に努めるよう職員に指示をしておりました。今回事故を起こしたことにつきましては、周知内容に従って自動車のない場所の草刈を行っておりましたが、作業を進めるうちに当初予定をしていなかった場所の草が気になり、自動車が近くにあったにも関わらず、大丈夫だろうと思いつ込み、今回の事故を起こしてしまいました。校長から当該職員に対し、認識が甘かったことを伝えると共に、今後二度と同じことが起こらないように個別に指導を行いました。市教委いたしましては、再発防止のために8月3日に各校長宛てに草刈り機の安全対策マニュアルをメールで配信すると共に、再度の注意喚起を行っております。」と回答あり。</p>
加 藤 千 春 委 員	今のご説明だと、たまたま予定していなかったところを草刈したために注意して

	<p>いたことが守られなかつた、具体的に言うと自動車がある場合は飛散防止ネットを活用するとか近くに人がいる場合や自動車が通行している場合は作業をやめるとか、1人での作業は行わないということを6月の校長会で周知したことが、守られていなかつたということでよろしいですか。</p>
学校教育課主幹 加藤千春委員	<p>結果的には私どもが周知をした内容、注意喚起をした内容が守られなかつたということです。</p>
学校教育課主幹 加藤千春委員	<p>被害を受けた車両というのは、学校関係者の車なのでしょうか。</p>
学校教育課主幹 加藤千春委員	<p>夏休み中でございまして、1人はサッカーチームのコーチの車だったと思います。もう1人は教職員の関係の車両だと聞いております。</p>
学校教育課主幹 加藤千春委員	<p>平日だと駐車場に全く車を置かないということも難しいと思うので、例えばですけれど草刈については学校関係者が登校しない日にやってもらって、その分を用務員さんには他の日で休んでもらうとか、そういうふうに車両等がない日を選んで作業するというような工夫をした方がいいのではないかと思います。5月の分もあわせると、ざっと計算すると45万円くらいの損害額、つまり賠償額となっていますので、まだ年度の前半でこれだけの件数、損害額というのは大きいと思いますので、さらに再発防止の徹底に取り組んでいただきたいというのが1つと、確認ですが用務員さんに草刈を指示するというのは管理職の人が行うのですか。</p>
学校教育課主幹 加藤千春委員	<p>草刈については当然四役からの指示もありますが、基本的には年度を通して、用務員がある程度自主的な判断でやっているという形になっております。ですが、「気になるので草刈してくれ」と校務主任を中心に、業務に対して指示をする形になっております。最初のご質問ですが、土日に行うこともあるかと思いますが、勤務体制の関係でなかなか難しいのですが、駐車場にコーンを立てたりして、「ここには車を止めないで。草刈作業中です」というようにやったりすることも1つの手法だと思いますので、委員からのご指摘の部分につきまして参考にさせていただきながら、再発防止に努めてまいりたいと思います。</p>
	<p>(5) 第26回 図書館まつりの開催について 図書課長から、資料に基づき報告。</p>
	<p>(6) オクトーバー・ラン&ウォーク2022について スポーツ課長から、資料に基づき報告。</p>
	<p>3 その他 教育政策課長から、日程について、説明。</p>
加藤千春委員	<p>文部科学省が9月28日に発表した、令和4年9月1日現在における全国の公立学校の冷房設備設置状況調査によると、小中学校の特別教室の冷房設備設置率は、全国では61.4%、愛知県では53.1%、瀬戸市では特別教室362教室中188教室に冷房設備が設置されていて、設置率は51.9%という結果が出ております。瀬戸市の場合、普通教室では既にすべての教室に冷房設備が設置されており、特別教室についても将来的には設置率100%を目指していくものと思いますが、具体的に令和何年度頃を設置完了の目標としているのか、瀬戸市としてはっきりしたものはないと思いますが教育委員会事務局の思いで結構ですので、だいたいいつ頃には100%</p>

にしたいと考えているのか教えていただきたいと思います。今年度、瀬戸市で特別教室ではないですが、体育の授業中に熱中症で体調を崩したという児童が出たこともありますので、今後は順番で言うとまず特別教室、次に体育館など学校の施設だろうと思いますけれど、特別教室についてですね、早い市だとすでに100%になっているところもありますが、当然瀬戸市よりも設置率が低いところもあると思います。瀬戸市においてはどのように考えておられるのか教えていただきたいと思います。

教育政策課長

瀬戸市は今ご指摘いただいたとおり、特別教室については51.9%で、設置率100%の自治体を見ますと長久手市や東郷町がございます。ちなみに長久手市や東郷町は143教室、138教室ですが、瀬戸市においては362教室で数が多いという現状がございますので、ご承知おきいただきたいと思います。それを踏まえた上で先日瀬戸市議会9月定例会の一般質問において、同じような答弁をさせていただいたところでございますが、本市における公立学校のすべての普通教室には冷房設備が設置されたところでございます。また特別教室につきましても、理科室と音楽室で空調設備を設置しております。本年度中には図書室への設置も完了する予定でございます。家庭科室や美術室、技術室、その他の特別教室の空調設備の設置については電源設備、キュービクルの取り換えや改修が必要となりますので、これについては長寿命化改良工事にあわせて、整備をしてまいりたいと考えております。具体的な設置完了の年度については、まだ明確にはなっておりませんが長寿命化改良工事を計画的にやろうとしておりますが、その計画によればまだ10年以上先の予定という状況でございます。以上でございます。

閉会 午前10時30分

教育長

加藤正彦

教育長職務代理者

青山貴彦